
Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Betriebsausschuss Stadtgrün und Friedhöfe der Stadt Lörrach 

am Donnerstag, 7. Juli 2016 

im großen Sitzungssaal des Rathauses Lörrach, Luisenstraße 16 

 

Anwesend:  Bürgermeister Dr. Wilke als Vorsitzender 

  

Stadträtinnen und Stadträte:  Berg  

 Bernnat 

 Böhringer  

 Denzer  

 Di Prima 

 Höfler (in Vertretung Escher) 

 Jaenisch  

 Kiefer 

 Martin (in Vertretung Wiesiollek) 

 Oehler 

 Pichlhöfer (in Vertretung Lindemer) 

 Salach 

 Vogel  

 Vogelpohl 

 Wernthaler 

 

Entschuldigt: Escher, Glattacker, Lindemer, Wiesiollek 

 

Ferner: Fachbereichsleiterin Buchauer 

Fachbereichsleiterin Gerhäusser 

Fachbereichsleiter Dullisch 

Fachbereichsleiter Sproß 

Betriebsleiter Droll 

Betriebsleiter Langela 

 Herr Elias 

  

 

Urkundspersonen: Stadträtin Salach und Stadtrat Di Prima 

 

Schriftführung: Herr Ockenfuß 

 

Beginn: 19.50 Uhr 

 

Ende: 20.00 Uhr 
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TOP 1 

Friedhofsmauer Tumringen - Sachstandsbericht 

Vorlage: 098/2016 

 

Der Vorsitzende führt zunächst kurz in die Thematik der Vorlage ein. 

 

Stadträtin Höfler signalisiert die Zustimmung der Fraktion der CDU zu der Vorlage. 

 

Stadträtin Cyperrek signalisiert die Zustimmung der Fraktion der SPD zu der Vorlage. 

 

Stadtrat Pichlhöfer erklärt, dass er die Vorlage grundsätzlich begrüße. Die Entwicklung 

müsse weiter vorangetrieben werden. Er wolle wissen, wie man jetzt weiter verfahre. 

 

Der Vorsitzende gibt an, dass man nun zunächst die Ergebnisse der Friedhofentwick-

lungsplanung abwarten wolle. Die Stadt müsse dafür sorgen, dass der Friedhof verkehrs-

sicher sei. Die Kosten für die Sanierung der Friedhofsmauer seien zwar von ursprünglich 

angesetzten 1,1 Millionen Euro auf 570.000 € reduziert worden. Dieses Geld könne von 

der Stadt allerdings nicht ohne Weiteres ausgegeben werden.  

 

Stadtrat Denzer bedankt sich für die Vorlage. Es sei nun sinnvoll, zunächst die Ergebnisse 

der Friedhofsentwicklungsplanung abzuwarten. Die wesentlichen Mängel auf dem Fried-

hof müssten allerdings behoben werden, da es teilweise regelrecht gefährliche Stellen 

gebe, an denen die Verkehrssicherheit nicht gegeben sei und dringend hergestellt wer-

den müsse. 

 

Stadtrat Pichlhöfer erklärt, dass die Friedhofsmauer in Etappen saniert werden müsse. Der 

Friedhof sei schon über 150 Jahre alt. Es bestehe in jedem Falle Handlungsbedarf. Er bit-

tet zudem darum, die defekte Grabenentwässerung auf dem Nachbargrundstück anzu-

gehen, da im Winter das austretende Wasser auf der Straße gefriere. 

 

 

Der Betriebsausschuss Stadtgrün und Friedhöfe fasst sodann einstimmig den folgenden 

Beschluss: 

 

 

Vom Sachstandsbericht der Verwaltung wird Kenntnis genommen.   

 

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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